

GGR-Geschäfte

2019-408

236 012.18 Organisation; Behörde; Parlamentarische Vorstösse

F

Interpellation SVP; "Fremdmittelbeschaffung für bevorstehende Investitionen (Nr. 04/2019); Beantwortung

Ausgangslage / Vorgeschichte

An der Sitzung vom 20.05.2019 reichte die Fraktion SVP Lyss-Busswil die Interpellation „Fremdmittelbeschaffung für bevorstehende Investitionen“ ein.

Interpellationstext

Auf Gemeindegebiet Lyss stehen grosse Neubauten und Sanierungen von Schulanlagen bevor. Dafür sind finanzielle Mittel zu beschaffen.

Auskunftsbegehren:

Der Gemeinderat wird gebeten, über folgende die Gemeinde betreffende Frage Auskunft zu erteilen:

1. Wo werden die Fremdmittel (Kredite) beschafft und wer ist dafür zuständig?
2. In welcher Höhe sind Kredite für die anstehenden Investitionen nötig?
3. Wer führt die Zinsverhandlungen durch?
4. Besteht für die Gemeinde Lyss die Möglichkeit, zinslose Darlehen zu erhalten?
5. Heutzutage gibt es Unternehmen, welche die Möglichkeit suchen um Geld anzulegen oder gar dafür bezahlen. Wird eine solche Möglichkeit geprüft?



Stellungnahme des GR

1. Wo werden die Fremdmittel (Kredite) beschafft und wer ist dafür zuständig?
Die Fremdmittel werden auf dem Kapitalmarkt beschafft. Dafür bestehen verschiedene Mittel zur Verfügung. Die Zuständigkeit der Mittelbewirtschaftung und Planung/Überwachung der Liquidität (Finanzierungen, Umschuldungen, Zinsen- und Amortisationsdienst) obliegt dem Abteilungsleiter Finanzen. Diese Aufgaben werden mittels Stellenbeschreibung vom GR an die Abteilungsleitung Finanzen übertragen.
2. In welcher Höhe sind Kredite für die anstehenden Investitionen nötig?
Der GR informiert in regelmässigen Abständen (4 x pro Jahr) über die Schuldenentwicklung. Dafür stehen dem GR die Jahresrechnung, die Leistungsvorgaben, der Halbjahresabschluss sowie das Budget zur Verfügung. Darin wurde in den vergangenen Jahren konstant und transparent aufgezeigt, dass sich der Schuldenbestand (längerfristige Schulden = >1 Jahr) auf einen Betrag von rund Fr. 50.0 Mio. erhöhen wird.
3. Wer führt die Zinsverhandlungen durch?
Die Zinsverhandlungen werden durch die Abteilungsleitung Finanzen geführt.
4. Besteht für die Gemeinde Lyss die Möglichkeit, zinslose Darlehen zu erhalten?
Ja.
5. Heutzutage gibt es Unternehmen, welche die Möglichkeit suchen um Geld anzulegen oder gar dafür bezahlen. Wird eine solche Möglichkeit geprüft?
Solche Möglichkeiten werden durch die Gemeinde Lyss geprüft. Im aktuellen Jahr 2019 hat die Gemeinde Lyss zwei Fremddarlehen mit Negativzinsen abgeschlossen.

Eintreten

Keine Eintretensdebatte.

Erwägungen

Kurz Thomas, SVP: Die Fraktion SVP bedankt sich für die Beantwortung der eingereichten Interpellation «Fremdmittelbeschaffung für bevorstehende Investitionen». Die Fraktion SVP freut

sich, dass die Gemeinde Lyss die Möglichkeit nutzt, zinslose Darlehen abzuschliessen. In diesem Jahr konnten sogar zwei Fremddarlehen mit Negativzinsen abgeschlossen werden. Ein besonderer Dank geht an die Abteilung Finanzen.

Beschluss stillschweigend

Der GGR nimmt Kenntnis von der Beantwortung der Interpellation der Fraktion SVP Lyss-Busswil „Fremdmittelbeschaffung für bevorstehende Investitionen“ (Nr. 04/2019).

Beilagen Keine

